

SUSI DORIS ROEDENBECK LINDEMANN

(1917 - 2006)



n diciembre de 1948 fui, por primera vez, al entonces "Refugio", después "Hospital Santo Toribio de Mogrovejo" y ahora "Instituto Nacional de Ciencias Neurológicas", a la sazón,

dirigido por el Profesor Oscar Trelles Montes. Conocí, entonces, a Susi Roedenbeck, quien hacía dos años había recibido el título de Médico-Cirujano, en la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos y comenzaba su especialidad, pues desde 1947 formaba parte de la Cátedra de Neurología, de la Facultad de Medicina de "San Fernando".

A la sazón ya tenía desarrollada su personalidad para la medicina y muy claros sus conceptos de neurología; por ello era una semióloga fina y precisa, pues sabía que para la interpretación de los signos y síntomas eran indispensables los conocimientos de neuroanatomía, como lo muestra en su tesis para Médico Cirujano de 1946 y que después su libro de "El Signo de Babinski en el Niño" publicado por la Editorial Villanueva en 1958. Para aprehender clínica ella sabía que era indispensable el conocimiento de la anatomía patológica, del proceso, como lo mostrará en su trabajo, como J. O. Trelles, sobre el "Susbtratum Anatómico de los Movimientos Involuntarios". para el VI Congreso Latino Americano de Neurología, de Montevideo, de 1955.

Por último, tenía también el convencimiento que lo mejor para la investigación era el resultado de la observación clínica y de las lecturas, que guarda la memoria, como lo muestra en su trabajo sobre "Encefalitis Congénita por Vacuna Antirrábica" que recibió el Premio Nacional de Fomento a la Cultura en 1968.

Después de una sólida formación en el Perú, continuó su especialización en Alemania, en donde, en una primera oportunidad, estuvo con Tonnis y Scheid, en el Nervenklinik Universitäts de Koln y después con los profesores Villinger en el Nervenklinik Universitäts de Marburgo, en 1953 y con el Profesor R. Jung en el Neurophysiologische Universitäts Klinik en Freiburg, en 1957.

Sus publicaciones, que son más de 90, están firmadas, además, con J. O. Trelles, Mario Méndez, R. Bermejo, N. Huamán, L. Barrera, J. Bebin, E. Rocca, A. Saavedra, E. Fernández, L. A. Guerra, A. Delgado, J. M. Cuba, J. Bauer, J. Neyra, D. Carlos, L. Acosta, J. Tori, C. Díaz, J. Santos, F. Polar, A. M. Segovia, A. Araníbar, entre otros. Por ello es fácil señalar de una parte, que casi todos los temas de la especialidad fueron estudiados y de otra, que trabajó con casi todos los neurólogos de su época.

Desde su formación asistió a numerosos cursillos y congresos, como ponente, y perteneció a numerosas entidades científicas, tanto del Perú como del extranjero, en las que ocupó cargos importantes.

En fin, en su vida hospitalaria, es importante señalar que fue Médico Neuróloga en el Hospital Santo Toribio de Mogrovejo de 1946 a 1961. Fundadora del Servicio de Neuropediatría y Jefa de Servicio en el Hospital del Niño de 1962 a 1987. En la docencia comenzó en la Cátedra de Neurología en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos desde 1947 a 1961. Después, Profesora Principal y Fundadora de la Universidad Peruana Cayetano Heredia y por último Directora

del Programa Académico de Medicina Humana de 1977 a 1982, de esa Universidad.

En fin, por su relevante figura ha recibido numerosos premios y condecoraciones, entre ellos mencionamos: el Premio Nacional de Fomento a la Cultura, en 1968; el Premio Russell, 1975; Medalla de Honor, otorgado por el Consejo Nacional de Mujeres del Perú, en 1969; Diploma de Mérito, otorgado por el Colegio Médico del Perú, en 1982. Así Susi D. Roedenbeck L. desde el 2006, nos dejó la aureola de su especialidad.

JUAN MANUEL CUBA R.